
G A Z E T A M I N I S T E R I A L

D E S E V I L L A

DEL VIERNES 12 DE AGOSTO DE 1808.

GRAN BRETAÑA.

Londres 13 de Julio.

El *Morning-Post* de hoy contiene los oficios del mayor general Spencer, del lord Collingwood y del almirante Cotton, en que dan cuenta al gobierno de los últimos acaecimientos de Andalucía y Portugal.

Contiene tambien la proclama de la Junta de Asturias de 12 de Junio, la de la Suprema Junta de Sevilla de 28 de Mayo, y otros documentos. „¡Qué contraste tan singular hacen estos escritos y la sublime proclama, que ayer insertamos, con los pátos rateros del gobierno francés! Esta proclama ha merecido la admiracion universal por los vivos colores con que pinta la atroz perfidia é infame traicion de Bonaparte. No solo se dirige á enardecer los corazones españoles para defender su patria, sino tambien alude con gran maestría á los efectos que el valor de aquella nacion vá á producir en las demas del continente, en orden á sacudir el abominable yugo del Corso.”

Los últimos movimientos del general Spencer han sido sumamente acertados, y muy favorables á la causa de los patriotas. En los pliegos que dirige desde Ayamonte, con fecha de 17 de Junio, participa que los franceses se retiraban á Lisboa desde todas partes, dexan-

do sueltas algunas partidas de poca consideracion : que los portugueses , animados por la llegada de los ingleses à las aguas de Ayamonte , se sublevaban en distintos puntos , lo que ha dexado la frontera española del Guadiana libre de todo ataque. Otros pliegos del mismo general , fecha en 21 de Junio á vista de Lagos , contienen importantes noticias acerca de la revolucion *patriótica* , y describen la autoridad justa y legítima, con que la Junta de Sevilla, de acuerdo con otras provincias, se ha encargado del supremo gobierno en nombre de Fernando VII. Dan una idea muy ventajosa del estado y fuerza del ejército patriótico , que ya ha cortado varios destacamentos enemigos y hecho prisioneros algunos oficiales. De Dupont dicen, que habiendo pasado la Sierra Morena ántes de la insurreccion , se habia internado hasta Córdoba , donde esperaba refuerzos.

Los despachos del Lord Collingwood describen la rendicion de la esquadra francesa y los felices efectos producidos por las operaciones de Spencer. Los del almirante Cotton no son ménos satisfactorios. Cuenta con mas de 1000 portugueses armados en masa contra los franceses. Todos los regimientos de línea , licenciados por Junot , se reorganizan con increíble presteza. El capitán ingles , que desembarcó en Oporto , fué conducido á casa del gobernador entre las aclamaciones del pueblo. No tiene límites el afecto de los españoles y portugueses hácia nuestra nacion.

Antes que el enemigo entrase en Santander , un destacamento del navío de S. M. el *Cosaco* clavó la artillería y pegó fuego á los almacenes , de modo que los franceses solo han encontrado el caserío. Pronto tendrán que entregarse á los patriotas , que marchan contra ellos capitaneados por el intrépido obispo de Santander, y dirigidos por un oficial británico , que creemos sea el mayor Roche.

Ayer se recibieron cartas de Holanda de muy reciente fecha. Refieren que allí corre muy valida la noticia de que el Austria habia declarado la guerra á la Fran-

cia , y que sus exércitos estaban ya en movimiento.

Las desavenencias entre S. M. Sueca y Sir John Moore son meramente personales , y no trascienden á la perfecta armonía que subsiste entre ámbos gobiernos. El Rey de Suecia ha dicho públicamente, que si fuera Señor de seis reynos , no compraria, ni aun á costa del mas pequeño, la paz con Francia. Nuestra expedicion de Gothenburgo viene de vuelta ; pero no ha llegado todavia. Estas tropas se emplearán ventajosamente , no solo en Portugal , sino tambien en hacer diversiones en las costas de Italia á favor de los españoles.

Ayer tarde se recibieron en el almirantazgo dos avisos telegráficos de Portsmouth y Plymouth : uno anunció la llegada del Sloop *Bittern* , á cuyo bordo se dice que vienen dos enviados otomanos : y el otro la llegada del navío de guerra *Revenge* , á cuyo bordo vienen el Excmo. Sr. D. Adrian Jácome , vocal de la Junta Suprema de Sevilla, y el general de marina D. Juan de Apodaca enviados de aquella á S. M. británica. Hoy se esperan aquí.

Parece que en Italia hay tambien síntomas de insurreccion contra los franceses.

21 de Julio. = S. E. el Lord mayor , los Aldermanes, Asesores, Sherifes y Consejeros comunes de la ciudad de Lóndres , se presentaron ayer á S. M. en el palacio de la Reyna , introducidos por el lord Rivers, Lord de presentacion , con la siguiente representacion , que fué leída por el asesor John Silvester , escudero:

A S. M. EL REY.

Humilde , justa y leal representacion del Lord mayor, Aldermanes y Comunes de la ciudad de Lóndres, juntos en consejo comun.

Muy benigno Señor :

Los leales vasallos de V. M. el Lord mayor y los Aldermanes y Comunes de la ciudad de Lóndres , juntos en consejo comun , llenos del debido afecto á su real persona , y del interes mas vivo é invariable por el honor

y prosperidad del gobierno, desean humildemente acercarse al pie del trono, y manifestar à V. M. los sentimientos de una nacion libre y leal.

Contemplamos con horror é indignacion la atroz perfidia y las violencias inauditas, de que se ha valido el usurpador de la Francia para someter à su yugo la monarquia y el pueblo español; pero al mismo tiempo no podemos ménos de expresar nuestro júbilo y alegría, al ver el esforzado y virtuoso patriotismo, que ha desplegado aquella sensata y valerosa nacion, en defensa de sus mas caros derechos y privilegios. Ha apelado à la generosidad de V. M. de quien espera proteccion y auxilio, y no ha apelado en vano. V. M. ha conocido, que auxiliando poderosamente, como Soberano de un pueblo libre, à una nacion zelosa de su libertad é independencia, dará al universo la mas clara y brillante idea de la felicidad que gozan sus propios vasallos.

La solemne declaracion, en que V. M. reconoce à la nacion española por su amiga y aliada natural contra el comun enemigo de todos los gobiernos; la protesta leal, desinteresada y capaz de inspirar toda confianza, en que V. M. ha manifestado, que su único objeto es preservar ilesa la integridad é independencia de la monarquia española, y la prudencia, liberalidad y prontitud de las medidas, que en consecuencia ha tomado el gobierno de V. M., ha excitado en nuestros ánimos las mas vivas sensaciones de gratitud.

Suplicamos, pues, à V. M. que acepte nuestras sinceras acciones de gracias por el noble y liberal sistema de politica, que su Consejo ha adoptado y observa con la España: y aseguramos à V. M., que cooperando à su real interposicion en una causa, tan grande y gloriosa, como propia del espiritu británico, no emitiremos ningun sacrificio para salvar doce millones de hombres de la tirania mas desenfrenada y vil, que han visto los anales del universo.

En todas las disposiciones que V. M. juzgue convenientes para el logro de tan alto fin, puede contar con

la asistencia mas eficaz, activa y patriótica de parte de los leales ciudadanos de Londres. *Nos sentimos identificados con los patriotas de España*: nuestras son sus necesidades y deseos; y esperamos que la gloriosa lucha, en que esta empeñada la España con el auxilio de las fuerzas, los recursos y la magnanimidad británica, no solo asegurará la independendia de la monarquia española, sino tambien producirá la *emancipacion* de la Europa y el restablecimiento de la paz general. = Firmada por orden de la Corte. = Henrique Woodthorpe.

S. M. se dignó responder à esta representacion lo siguiente:

„Agradezco vuestra leal y respetosa representacion: acepto con placer vuestras congratulaciones por el grande espectáculo, que presentan al mundo los valerosos y leales esfuerzos de la nacion española contra la tirania y usurpacion de la Francia, y por el restablecimiento de la paz entre la gran Bretaña y España „

„No he tenido otro motivo para auxiliár tan digna nacion, que el de contribuir con la mayor eficacia y desinterés à la conservacion de su antiguo gobierno y de su independendia nacional.„

„Espero que así vosotros, como las demas clases de mi pueblo, me proporcionaréis en lo sucesivo los mismos auxilios, y con la misma actividad y afecto, que he experimentado en tantas y tan importantes ocasiones.“

Todos fuéron recibidos benignamente, y tuvieron el honor de besar la mano à S. M.

ESPAÑA.

Vich 17 de Julio.

Ha habido una accion muy brillante en Alfar, pueblo inmediato al castillo de S. Fernando. El enemigo, cuyo objeto era atacar aquella altura, fué rechazado, á pesar de su superioridad, con mucha pérdida de su caballería. Se volvian al castillo de S. Fernando; pero los nuestros le cortaron el paso, y le hicieron prisionero.

nero un edecan , que iba á intimar la rendicion á Rosas , otro oficial y un número crecido de soldados.

Marchena 26 de Julio.

Aquí llegó la noticia de la victoria de Baylen la noche del 22. El vecindario hizo las mayores demostraciones de alegría. A aquella hora se repicaron las campanas, y el dia 24 se dieron gracias al Dios de los Exércitos en una solemne funcion de iglesia en la que se cantó el *Te Deum*. La noche anterior el vecindario iluminó sus puertas y ventanas, y hubo repique y música. En todos los pueblos ha sido igual el júbilo y alegría solemnizando cada qual esta victoria segun sus proporciones y facultades.

Cádiz 5 de Agosto.

Hey á las 5 de la mañana llegó á esta el Excmo. Sr. D. Tomas de Morla , nuestro amado gobernador, que aguardábamos con filial impaciencia de la ciudad de Sevilla , donde hemos sabido con júbilo que fué recibido de la manera mas lisongera y satisfactoria.

De Málaga escriben con fecha del 2 del corriente : „En esta se han recibido cartas de oficiales españoles, fechas en Fionia á 21 de Junio , en que anuncian á sus parientes , que estaban aguardando barcos suecos, que los conducirán á España. Este refuerzo de veteranos aguerridos es de suma importancia en la actual época.”

Sevilla 12 de Agosto.

Extracto de tres cartas fidedignas. = Reus 16 de Julio. = Es muy grande en Barcelona la escasez de viveres. El general frances , de resultas de la última pérdida que padeció de tropas y generales , ha resuelto refugiarse á Monjui , donde han subido ya los equipages.

Mañana llegarán las tropas de Mahon : nuestro exército , completado con ellas , será de 600 hombres con 100 cañones , y marchará á intimar la rendicion á Duhesme. Este está rabioso , porque la division de su mando , que era de 1500 , está reducida á 300 , á pesar de

haber agregado á sus banderas otros 20, entre genoveses, franceses y otros extranjeros. Su caballeria era de 2500 hombres, y en el dia solo tiene 400, y aun estos los ha remontado en Barcelona. Los cañones que habia retirado á la ciudadela, los vá colocando en las calles. Tiene puestas centinelas en los molinos de dentro de la ciudad, á fin de que solo muelan para su tropa.

Huyen muchas familias de Barcelona; pero á los franceses les es imposible la fuga. En el último choque han perdido mas de 2000 hombres y toda su artilleria y botin.

Reus 20 de Julio. = En los dias 15, 16 y 17 salieron de Barcelona los generales Duhesme y Lechi con un tren formidable de artilleria, dirigiéndose á Gerona. Sus fuerzas son como unos 5000 hombres entre soldados y extranjeros de la capital, donde apenas han dexado 500 hombres de guarnicion. Los paysanos no cesan de incomodarlo en su viage, y es probable se disminuuya mucho su número, mayormente estando cortados los caminos.

Ayer arribó un falocho y esta noche otro del comboy de Mahon, y ámbos con tropas. Hoy llega el resto de dicho comboy.

El 16 desembarcaron en los Alfaques y Caproig los voluntarios de Aragon, procedentes de Mallorca y Menorca, y han pasado sin detencion á Zaragoza, donde los esperaban con ansia, para que aumenten el número de los defensores de su patria, en proporcion á la tenacidad de los franceses en atacarla. El general Caro ha pasado, segun se dice, de Valencia á Zaragoza con 5000 hombres. En el reyno de Valencia parece que no ha quedado ningun frances; pues los que escaparon de la ciudad, fueron derrotados en Almansa y Albacete.

Ciudad Rodrigo 22 de Julio. = Son muy diversas las noticias de los acaecimientos militares de Castilla. El dia 14 se batió el general Cuesta con el enemigo entre Ampudia y Rioseco. La caballeria francesa, que era excesivamente superior en número, hizo retirar á los nuestros, no sin haber vendido bien cara su retirada, pues la infanteria francesa fué casi aniquilada por nuestra ar-

tillencia. Esta noticia la recibimos por un posta, que enviámos con pliegos para el General, y que encontró à los que se retiraban à Benavente. Despues hemos sabido que el general Cuesta se retiró à Salamanca con un gran cuerpo de caballería, tres cañones y un obus, adonde se le han agregado algunos batallones de infantería, y sigue con la mayor actividad alistando de toda Castilla tropas para organizar un buen pie de ejército.

El 10 por la mañana pasó en coches una diputacion de este illustre Ayuntamiento, à la que precedia la música y alguaciles, à cumplimentar à S. A. la Serenísimá Sra. Condesa de Chinchon, que se ha venido à vivir à este palacio arzobispal.

En la Gazeta pasada N. 21 hablando del Sr. D. Antonio Cabrera, se le nombró equivocadamente intendente de ejército y de esta provincia. La misma equivocacion se padeció con respecto al Sr. Teniente primero de Asistente D. Joaquin Leandro de Solis llamándole Asistente actual. Estos empleos los despachan solo interinamente los dichos Señores, pues los conserva de justicia y en propiedad, así como los demas que obtiene el Excmo. Sr. D. Vicente Hore, vocal de esta Suprema Junta y Consejero honorario de Estado.

CON SUPERIOR PERMISO.

**EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO
Y SOBRINO.**